



(小川 尚氏・撮影)

小島育友会報

がんば

・発行・
教養部会報班

「おっ」のさん」

五年五組 松本金一

めい黒くぶちゃん

まい 黒い顔。

このもわきじこくから田やけするんだな。

それじおきくわやは、

じじもひじこ。

まわけむだひじこひ、

おひる、

じわゅうもみせじよ。

かんすうの問題だっておしえてくれるじ、

たゞものだつて、

「せせ むわきあらせん たゞる」と

じつじくねる。

ねむつけりへせ、

やれ」こなあ。



タツチ・イクオール・ラヂ

一

۱۰

(3) 昭和40年7月15日

と、苦れる」と、ラスオールとは算数で「うー＝ヒ等しい」ということだ。トドとは愛情、愛する」とある。だから、ラッシュ、イクオール、ラウトとは、親しく具体的に触れあう人々から感情がわいてくるという意味を公式的に表現してみたのである。

七、八年も前の二月だが、大坂方面から学校にネクタイを売りに来た」とがある。その男は、職場の机の上に一本一本あてていねいに、柄がよく見渡されるようにならべたのである。おかげで休憩時間にな

ので、舞姫のあることせしむれないと。けれども、私は私なりに、教育的に、人生的に意義のあることはまだない。

學校長
松本
藏

つて先生たちがやって来て、ネクタイの柄に見入っていたが誰一人買つ者がいない。側にいた私は何だか氣の毒で、せめて一本でも売れないかなあと思った。次の始業のベルが鳴って先生方は教室に出ていく。男は次の休み時間まで待つ気らしい。

はまるような気がする。愛情は抽象的、観念的、概念的、心の底で思うだけでは相手に通じない。具体的でして身近に触れあわなければ愛情はこまやかには湧かない。鎧玉をやることも、握手、キッス、杯のやりとり、拍振りあうのもタッチである。頭をなでてやる、肩をたたいてやるのもタッチである。頭をなで、肩や背をたたいて激励される時の、あの甘酢っぽいドロップスのような背の感触は何ともいえない快感と感激をおぼえる。直接体に触れなくとも、やさしい言葉をかけるのもタッチの一つである。タッチの方法や領域は非常に多い。いや、叱ることさえ時によってはタッチである。後妻に来た奥さんが、先妻の子どもを腫れものにさわるようにして、悪いことをしようが、どうしようが叱かりもしないでは、いわゆるタッチしないので、その間柄は白々しいものになってしまふ。生んだ子どものように互いに愛情がわいてくるものである。政治も、恋愛もタッチから、万引きもタッチからである。握れば欲しくなる。買わないものに手をふれてはいけない。見れば欲しくなり、さわれば一層欲しくなる。タッチリラブを、教育的に人生的に善用したいものである。そしたら世の中が暖かくなるだろうし、人々は能力を發揮するだろう。特に男性、父親は、タッ

昭和40年7月15日

(6)

お聞く会を発足させて、その時は、私も何かのお役に立ちたいと想つております。特殊教育にはお金がかかる、良い施設がいる、ということでしたら、施設はともかく、せめて担任の先生を一学級二名にしてあげられたらと、思ひます。また小学校、中学校の特殊学級を別々におくのではなく、昔一しまじにじで、中学校まで一貫した教育ができるようにしてあげられないものかと思います。

* 今年の研修旅行について 参加者 108名

学校側
1号車 53 (回答39名)
2号車 51 (40名)

1. 場 所	1号車		2号車		計
	イ. よかった	ロ. よくなかった	ハ. わからない	二. 無 答	
2. 観察目標	28	0	0	11	66
3. その他の見学	37	0	0	2	77
4. その後の感想	30	2	0	2	57
5. 経費 250円	18	4	5	2	36
	16	2	2	12	36
	39	53	40	51	130

* その他の感想
・熊本城の見学をしたかった。デパートの休業で残念であった。
・郡内の子ども会の見学。午後小浜あたりで休憩し、レフーシヨンをしたい。
・はじめての研修旅行だったが、参加してほんとうによかった。
・昼食は同一場所で（一号車・二号車）とりたがった。
・或東小の説明者の声が低く、うしろまで聞えなかつた。
・研修旅行の人選に考慮してほしい。
・研修旅行は固すまづ、やわらしきぬよう、ほんとうに。
・研修旅行で特殊学級に関心を持った。人とは違ひはない気持ちである。

皆さんから寄せられた会報名は、なんと一四八通に達しました。審査にあたった十二名の会報係は、フーチとため息をもらしながらそれでも慎重に、それでも楽しく審査に当つたのです。一番多く寄せられた会報は④「山田ひづる」、③「まゆやまの順でした。すでに他の会報等に使われている名称は、とり除いて、西三度の無記名投票によって選ばれたのが次の三つ、息づまるふんい気のうちに、最後の投票が行なわれ、その結果

「がんば」

五票

「はまゆう」

四票

「あけぼの」

三票

と一票の差で「がんば」が決定したのです。「がんば」の名付親は、田口勝さん。（一四八通のうち、ただの一通よせられたものでした。）ここに、会報名決定までの経過を簡単に御報告し、応募して下さった皆様に心からお礼を申し上げたいと思います。

「がんば」

三月入って、有明海に産卵にくるふぐの島原における通称。その味はすばらしく、

島原名物料理の代表とされる。（ふぐ）は相棒（は）は（……を）と同じ意味の助詞で、産卵のふぐの毒素の激しいことから、相棒（は）を用意しても喰わすにはおれない」といわあたりが語源だとされている。（丁・イ）

先生方の もう一つの名

谷口三矢

「存知でしょうか――

「どもたちは、わたしたちにあだなをつけているようです。「きょうは先生のあだな調べをします。」この紙に書いてください」と書うと教室はわーとわき、みんな「ににに」やにしています。そして書いてもらつたあだなを紹介いたします。

まず、校長先生から。しらがじい。ひげおやじ、白木みのる。これは口マンスグレイに対する敬意でしようか。それから、名まえからくるので、いわ、がん。ちょっと進んでつけ方・かみそりじいとは、切れ者という意味でしようか。ハンサムは愛称で、のんびりくんとは、すこしすれているようです。

お次は、

教頭村田先生。これは断然、チビッコ大将が庄創的でし



佐藤先生は、ひょり先生にの

年のみんなが音楽科をおせわになつてゐるせいで、なじみが深いからでしょう。まず、みよちゃんにミゼット。魚雷かみなりは授業熱心のあまりついばくはつるからで

年のみんなが音楽科をおせわになつてゐるせいで、なじみが深いからでしょう。まず、みよちゃんにミゼット。魚雷かみなりは授業熱心のあまりついばくはつるからで

なきつけているようです。「きょうは先生のあだな調べをします。」この紙に書いてください」と書うと教室はわーとわき、みんな「ににに」やしてます。そして書いてもらつたあだなを紹介いたします。

たけですから、気をよくしてください。次に体育の平先生。接続の多い先生はあだなが多いことを覚悟してください。先の頭。つるびか。ひかる太陽。かがみ。光り輝くこの君は、まるでイエス・キリスト様みたい。

まだあります。電球。キュー・ピー。ドン・ピカ親分。キュー・ピーが一番いいですね。キュー・ピーは幸福の便。

○

次はわたくし。たゞほな。だこ。そのものずばりでしよう。それからいくぞ先生。これは今この子達に会った最初の日に力を入れてじっくり落ちついて行動しないさい」といふからです。で、そ。へそへそB。Bはめがねの」と、めがねはっちゃん。B先生。ジユニア。森山先生は、ガロン。ダン・アカト。B29ばくばく。大男。ブラン。さかぱんのおっさん。重量感がありますね。

○

馬場先生が

ジャイアン

トばば。

○

馬場先生が

ジャイアン

